

## 24-11-2024 2<sup>e</sup> sortie pédestre à partir du stade de foot de Schillersdorf

Préparé par Alain Luton secondé par son épouse Martine, cette sortie avec un temps super, a enchanté les participants avec un départ au stade de foot de Schillersdorf.

S'il est un village aux multiples secrets et aux nombreuses particularités c'est bien celui de Schillersdorf. Qui le sait ? Le village du pays de Hanau est présenté dans le guide bleu Hachette, dans celui du Routard et dans de nombreux guides nationaux et alsatiques.



Quel village protestant abrite deux pasteurs dans deux presbytères différents et deux églises séparées ? L'Église de l'Union des Églises protestantes Alsace et Lorraine, l'autre de l'Église évangélique luthérienne libre. L'actuel pasteur est le 27<sup>e</sup> de la lignée des pasteurs amorcée en 1554.

Un autre petit secret : le costume féminin de Schillersdorf, unique en Alsace, est constitué d'une jupe jaune d'or avec tablier bleu clair immortalisé par le peintre Robert Kufen. Un botaniste célèbre

Çà et là, on découvre des abris indiqués au-dessus des caves profondes et des traces de projections d'infanterie autour des portes et fenêtres qui rappellent



l'offensive allemande Nordwind de 1945.

Le pasteur Schroeder père demeure le personnage défunt le plus célèbre du village. Il y a été présent de 1752 à 1772. Agronome, botaniste, il est le père de l'introduction de la plantation du trèfle en Alsace. Dernier secret : quelque part au village existent en état d'origine les meubles et décors d'un ancien foyer militaire de la guerre. Nous ne faisons que citer ce fait pour garder le lieu inviolé. Les rumeurs et le qu'en dira-t-on nous apprennent parfois ce qu'aucun historien ne peut relater...

Le chemin à travers bois conduisit les participants à l'abri du club Vosgien d'Ingwiller. Une succulente tarte aux noix, préparée par Alain récompensa les participants. Merci Alain, elle était super bonne la tarte. Le retour par un sentier des plus bucoliques à travers Ingwiller ramenèrent les participants à leur point de départ. Une journée ensoleillée plus qu'appréciée des participants. A quand la prochaine Alain et Martine ?

